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1 
Jahresversammlung 2021 in Siders 
Ein grosser Dank geht an Fréderic Moix, Sandra Deslarzes und Olivier Mermod für die 
ausgezeichnet organisierte Jahresversammlung mit dem reichhaltigen und vielfältigen 
Programm, das uns einen inspirierenden Austausch erlaubt hat.  
 
Assemblée annuelle 2021 à Sierre 
Un grand merci à Fréderic Moix, Sandra Deslarzes et Olivier Mermod pour l’excellente 
organisation de l’assemblée et le programme riche qui a permis à tous nos collègues 
des échanges conviviaux. 
 
 
2 
Tätigkeitsbericht des Vorstands 
Der Vorstand hielt während der Berichtsperiode insgesamt 7 Sitzungen ab, wovon 4 
in persönlicher Präsenz in Aarau, Bern, Biel und Zürich sowie 3 in Form von 
Videokonferenzen, um der Agenda Planung aller Vorstandsmitglieder gerecht zu 
werden.  
Dank der im Rahmen der Jahresversammlung 2021 neu gewählten Sandra Deslarzes 
sind erneut praktisch alle Regionen unseres Landes sowie 2 Frauen im Vorstand 
vertreten. Das Ziel ist es, den Kontakt zu allen Schulen, die Mitglieder der Konferenz 
sind, sicherzustellen und – im Rahmen unserer Möglichkeiten – deren teilweise auch 
spezifischen Themen, die jedoch von Interesse für die Allgemeinheit sein könnten, zu 
behandeln. Um die Kontakte zu unseren Direktionskolleg/innen zu fördern, will der 
Vorstand wieder versuchen, einen Teil seiner Sitzungen als Gast in verschiedenen 
FMS abzuhalten. 
 
Anerkennungskommission 
Die KFMS ist mit Martin Hemmi und Olivier Mermod in der Anerkennungskommission 
vertreten. Claudio Del Don, welcher seit 2019 das Präsidium innehat, nimmt dieses 
mit Zustimmung der EDK bis Ende der Legislatur im Herbst 2024 weiterhin wahr, 
obwohl er aufgrund einer beruflichen Veränderung per Ende 2021 aus der KFMS 
zurückgetreten ist. 
Gegen Ende des Schuljahres 2020/2021 konnten die letzten Anerkennungen nach 
altem Reglement abgeschlossen und die ersten Überprüfungen nach dem neuen 
aufgenommen werden, so dass die Kommission vor allem mit den Prüfungen von 
Schulanerkennungen nach dem neuen Reglement und der Diskussion um 
Unsicherheiten sowie kantonale Unterschiede beschäftigt war. Sandra Deslarzes hat 
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in dem Zusammenhang eine Umfrage unter den FMS erstellt, um Unterschiede und 
Gemeinsamkeiten bei der Umsetzung transparent zu machen und den Schulen als 
Unterstützung bei der Umsetzung zur Verfügung zu stellen. Die KFMS wird in diesem 
Zusammenhang auf die einzelnen Schulen zugehen. 
 
Praktika in anderen Sprachgebieten und Austauschplattform 
Die Präsidentin und weitere Vorstandsmitglieder haben an den 2 Movetia-Tagungen 
zu den Themen «Austausch und Mobilität» sowie «Austausch in bilingualen 
Bildungsgängen» teilgenommen. 
Die Inputs flossen in die Diskussionen der Vorstandssitzungen ein und das Thema 
wird für die Arbeitstagung 2023 und unter dem Gesichtspunkt «verbesserter 
Berufschancen für FMS-Abgänger/innen» aufbereitet. Im Anschluss wird die 
Diskussion um die Austauschplattform wieder aufgenommen werden. 
 
VSG 
Die Präsidentin hat die KFMS an der Jahresversammlung 2021 des VSG vertreten 
und der Vorstand pflegt den Austausch mit dem für die FMS zuständigen Andreas Egli. 
 
Rücktritte und Nachfolgen 
Auf den 1. Januar 2022 wurde Claudio Del Don zum Verantwortlichen der 
Berufsausbildungen im den Bereichen Soziales und Gesundheit für den Kanton Tessin 
gewählt und hat das Direktorium der SSPSS abgegeben. Daher ist er nach 10-jähriger 
Tätigkeit aus dem Vorstand und der KFMS, deren Präsidium er von 2013 bis 2018 
innehatte, zurückgetreten. 
 
 
Activités du comité directeur 
Durant l’année, le comité directeur a tenu 7 réunions, dont 4 en présentiel à Berne, 
Bienne, Aarau et Zürich et aussi 3 par vidéo-conférences respectant les agendas des 
membres du comité.   
Par l’élection de Sandra Deslarzes au comité lors de l’assemblée annuelle 2021, 
quasiment toutes les régions de notre pays sont représentées dans le comité directeur 
ainsi que 2 femmes. Nous avons pour but d’assurer et de maintenir le contact avec 
toutes les écoles membres de notre conférence et – selon nos capacités – de traiter 
leurs thèmes particuliers, qui sont de facto intéressants pour la collectivité. Pour 
favoriser les contacts avec nos collègues dans les directions, le comité directeur va 
tenter de se réunir à nouveau directement sur les sites des diverses ECG. 
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Commission de reconnaissance  
Martin Hemmi et Olivier Mermod représentent la CECG dans la Commission de 
reconnaissance. En accord avec la CDIP, Claudio Del Don tiendra la présidence qu’il 
assure depuis 2019 jusqu’à la fin de la législature en automne 2024 bien qu’il ait 
démissionné de la ECG à cause d’un changement professionnel. 
Les dernières reconnaissances selon l’ancien règlement ont eu lieu vers la fin de 
l’année scolaire 2020/2021, tout comme l’ouverture des premiers dossiers sur la 
nouvelle base réglementaire. Ensuite, la commission s’est surtout attelée à la 
vérification des dossiers de reconnaissance des écoles et aussi à la discussion sur 
des incertitudes et des différences entre les cantons. Pour soutenir les ECG dans la 
réalisation du nouveau règlement, Sandra Deslarzes a créé une enquête qui sera 
diffusée aux ECG et permettra de comparer les différences et les ressemblances de 
déclinaison du règlement. Ces résultats seront à disposition des écoles. Dans ce but 
la CECG s’adressera à ses écoles membres. 
 
Stages dans une autre région linguistique et plateforme d’échanges 
La présidente et d’autres membres du comité ont participé à 2 séances de Movetia qui 
étaient dédiées aux thèmes « Echange et mobilité» et «Echange dans les filières 
bilingue». 
Les inputs ont influencé les discussions du comité qui a décidé de garder ce sujet 
comme thème pour la séance de travail, surtout sous l’aspect des « meilleures 
chances professionnelles pour des diplômé/es des ECG ». La discussion sur la 
plateforme d’échange sera poursuivie. 
 
SSPESS 
La présidente a représenté la CECG à l’assemblée annuelle 2021 du SSPES et le 
comité entretient des échanges avec Andreas Egli, le responsable pour les ECG. 
 
Démissions et successions 
À cause de l’élection de Claudio Del Don comme responsable pour les formations 
professionnelles des secteurs de la santé et du social au canton du Tessin dès le 1er 
janvier 2022, il a laissé son poste comme directeur de la SSPSS. Pour cette raison et 
après 10 ans il devait prendre sa retraite du comité comme aussi de la CECG qu’il a 
présidé de 2013 à 2018. 
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3 
Arbeitstagung der KFMS 2022 
Die Arbeitstagung 2022 wurde pandemiebedingt, aber auch um genügend 
Vorbereitungszeit zu haben, auf den 18. Januar 2023 verschoben. Das Thema wird 
«Berufschancen von FMS-Absolvent/innen unter den Aspekten von Mehrsprachigkeit 
und kulturellen Erfahrungen» sein. 
 
Séance de travail de la CEGC 2022 
En raison des mesures sanitaires dues à la pandémie mais pour permettre un 
approfondissement, la séance de travail a été reprogrammée à la date du 18 janvier 
2023. Le sujet choisi est « Les chances professionnelles pour les diplômé/es des ECG 
sous les aspects du plurilinguisme et des expériences culturelles ». 
 
4 
Zusammenarbeit mit der ZEM 
Die KFMS wurde durch Monika Lichtin im ZEM-Beirat sowie durch Olivier Mermod in 
der Resonanzgruppe und durch Claude Vauthey in der Arbeitsgruppe «Gemeinsames 
Prüfen» repräsentiert. Aufgrund seines neuen Leistungsauftrages hat das ZEM 
anstelle der Resonanzgruppe die Netzwerkgruppe zum Austausch der Schulen auf 
Sekundarstufe II ins Leben gerufen, an der Monika Lichtin zusammen mit Thomas 
Müller teilgenommen haben. 
Folgende ZEM-bezogene Themen haben Eingang in die Diskussionen des Vorstandes 
gefunden. 
 Die Bedeutung der FMS Pädagogik als Zubringerin zur Ausbildung von 

Primarlehrpersonen 
 Die Resultate der VSG-Umfrage über die FMS aus Sicht der kantonalen 

Fachverbände 
 
Collaboration avec le CES 
La CECG était représentée par Monika Lichtin dans le Conseil du CES, avec Olivier 
Mermod dans le groupe de résonance et Claude Vauthey dans le groupe de travail 
« Evaluations en commun ». Avec le nouveau mandat des prestations le CES a 
démarré le groupe d’échange entre les écoles secondaires II (remplaçant le groupe de 
résonance) à laquelle Monika Lichtin avec Thomas Müller ont participé. 
Ils ont traité les sujet suivants concernant le CES: 
L'importance de l'ECG domaine pédagogie en tant que voie d'accès à la formation des 
enseignant-e-s du primaire 
Les résultats de l’enquête de la SSPES réalisée auprès des ECG 
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5 
Schweizerische Mittelschulämterkonferenz (SMAK) 
Der Vorstand, vertreten durch die Präsidentin, verfolgt regelmässig die Tätigkeiten der 
SMAK, indem er an deren Treffen und der Jahrestagung, welche am 10./11.11.2021 
stattfand, teilnimmt. Es wurden die folgenden Themen behandelt: 
 Neuer Leistungsauftrag ZEM 2020 - 2024 
 Aktualisiertes Programm der Movetia 
 Digitalisierung 
 Laufbahn- und Studienberatung 
 Stand des Projekts «Weiterentwicklung gymnasiale Maturität» 
 

 
Conférence suisse des offices de l’enseignement secondaire II 
formation générale (CESFG) 
Le comité, représenté par la Présidente, suit régulièrement les activités de la CESFG 
en participant à ces rencontres et l’assemblée annuelle qui s’est tenue au 10 et 
11.11.2021. Les discussions ont été centrées avant tout sur les sujets suivants : 
 le nouveau mandat du CES 2020 - 2024  
 le programme ajourné de la Movetia 
 la digitalisation 
 le conseil de carrière et des études 
 l’état du projet « développement de la maturité gymnasiale »  
 
 
6 
Dank 
Auch mein zweites Jahr der Präsidentschaft war für mich ein sehr spezielles Jahr, in 
dem endlich die persönlichen Begegnungen mit dem Vorstand, diversen Gremien und 
den KFMS-Mitgliedern stattfinden konnten. Ich habe es als arbeitsintensives Jahr mit 
vielen interessanten Austauschen erlebt, in dem ich viel Neues kennengelernt habe 
und mich dabei auf eine gute Zusammenarbeit mit meinen Vorstandskollegen 
verlassen konnte. Ihnen – insbesondere dem ausgeschiedenen Claudio Del Don - und 
allen Mitgliedern der KFMS wünsche ich weiterhin alles Gute. 
 
Remerciements 
La deuxième année de ma présidence était pour moi une année très spéciale, pendant 
laquelle des rencontres avec le comité, avec d’autres comités et avec les membres de 
la CECG étaient finalement possibles. Je l’ai vécu comme une année de travail très 
intense avec des rencontres intéressantes pendant lesquelles j'ai continué et je 
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continue chaque jour à apprendre des choses nouvelles et j’ai pu compter sur une 
excellente collaboration avec mes collègues du comité. Je transmets mes meilleurs 
vœux à eux - surtout à Claudio Del Don après sa démission - ainsi qu’à tous et toutes 
les membres de la CECG. 
 
 
 
Im Namen des Vorstandes KFMS/Au nom du comité directeur CECG 
 
 
Monika Lichtin, Präsidentin/Présidente  
September/Septembre 2022 
 
En cas de doute, le texte allemand fait foi. 


